

Iniciado a partir de la Carta de Ottawa (1986), el Movimiento Global de la Promoción de la Salud alcanza los treinta años de presencia y vinculación en las políticas, las estructuras y las acciones programáticas de salud en nuestros países. La Promoción de la Salud en América Latina ha estado matizada por la diversidad de enfoques y perspectivas conceptuales y metodológicas con repercusiones en su quehacer y práctica.

El presente libro da cuenta de la situación actual del Movimiento de Promoción de la Salud en América Latina así como de los marcos conceptuales y estratégicos dominantes en la región. Se traza la trayectoria del desarrollo histórico-institucional de la Promoción de la Salud en la región tomando como base la presencia de la Unión Internacional de Promoción de la Salud y Educación para la Salud (UIPES) a partir del 1988 hasta el presente. Además, se describen las experiencias de doce países: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Cuba, Ecuador, El Salvador, México, Paraguay, Perú, Puerto Rico y Uruguay. El contenido responde a doce unidades de información y análisis tales como las políticas nacionales de Promoción de la Salud; las bases filosóficas y conceptuales dominantes en el campo; los aspectos estructurales y organizacionales; las prioridades programáticas y los proyectos especiales; las políticas y las acciones para la educación en salud y la participación comunitaria, las medidas para la formación de recursos humanos y para la investigación, así como los principales desafíos a nivel social, institucional y comunitario.

La Promoción de la Salud en América Latina: Apuntes históricos, estructuras y políticas nacionales (2016) será referencia fundamental para instituciones, profesionales y académicos de las Ciencias de la Salud y disciplinas relacionadas, y se recomienda como libro de texto para programas académicos de Salud Pública, Ciencias de la Salud, Promoción de la Salud y Salud Global.

HIRAM V. ARROYO es Catedrático y Director del Departamento de Ciencias Sociales de la Escuela Graduada de Salud Pública, unidad académica del Recinto de Ciencias Médicas de la Universidad de Puerto Rico. Es Director del Centro Colaborador de la Organización Mundial de la Salud (OMS/OPS) para la Capacitación e Investigación en Promoción de la Salud y Educación para la Salud. Ha publicado diversos libros que documentan el desarrollo histórico de la Promoción de la Salud y la Educación para la Salud en Iberoamérica y la contribución de las redes profesionales y académicas vinculadas a estos ámbitos. Es Director Regional de la UIPES para América Latina. Ha sido propulsor del Consorcio Interamericano de Programas Académicos de Promoción de la Salud y Educación para la Salud (CIUEPS) y del Movimiento Iberoamericano de Universidades Promotoras de la Salud (RIUPS).

ISBN: 978-0-9978315-0-4



9 780997 831504

LA PROMOCIÓN DE LA SALUD EN AMÉRICA LATINA

DR. HIRAM V. ARROYO, Editor

LA PROMOCIÓN DE LA SALUD EN AMÉRICA LATINA:

Apuntes históricos, estructuras y políticas nacionales



DR. HIRAM V. ARROYO

Editor